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POLÍTICA 
Descartó el Secretario de gobierno Alfredo Botello que se dé algún lineamiento para el congreso 
local, donde hay una relación respetuosa; esto, luego de una reunión que el Gobernador sostuvo 
con los legisladores, donde también se abordaron los temas de la reforma del Estado y la electoral. 
(NC) 
 
Se reunieron los legisladores con el gobernador para tratar asuntos de trabajo interinstitucional, la 
reforma del estado y el presupuesto del próximo año, indicó el presidente de la mesa directiva de 
está legislatura, el diputado Roberto Carlos Cabrera Valencia. (EL) 
 
Nacional de Organizaciones Populares, hasta ahora se han llevado a cabo elecciones en Jalpan de 
Serra  y San Juan del Río, informó Iván Pérez Guzmán, secretario general de la CNOP. (EL) 
Cabeza. Antes de que termine el presente año se renovaran los 18 comités municipales de la 
Confederación  
 
Cabeza. Hace proselitismo en Colón la Confederación de Organizaciones Populares, con el 
objetivo de abanderar a líderes de colonos, informó su secretario general, Iván Moctezuma Pérez. 
(NC) 
 
Cabeza. Con el objetivo de apoyar la candidatura de Alejandro Encinas a la presidencia nacional 
del PRD, se afiliaron al partido, 500 queretanos. (NC) 
 
Cabeza. Agustín López Guerra, coordinador de comité de apoyo a Alejandro Encinas para 
encabezar el PRD a nivel nacional, exhorta a simpatizantes de la izquierda política y militantes 
perredistas a reorientar su voto por Alejandro Encinas Rodríguez en marzo del 2008. (EL) 
 
LEGISLATURA 
La Legislatura local presentará denuncia en contra del director del Instituto de Estudios 
constitucionales del Estado, Manuel Suárez Muñoz, ante la contraloría interna, por no entregar el 
documento rector de la reforma del estado, informó Marco Antonio León. (NC) 
 



Cabeza. Se prepara un denuncia de responsabilidad administrativa en contra de Manuel Suárez 
Muñoz, director del instituto de estudios constitucionales del estado, debido al gran atraso que hay 
en el documento de la reforma del estado, aseguró el diputado Convergente, Marco Antonio León 
Hernández. (EL) 
 
La Comisión de puntos constitucionales se reunirá de manera permanente los miércoles a las 9 de 
la mañana, para avanzar en los trabajos de la reforma del estado, indicó Marco Antonio León 
Hernández, quien apuntó que se tienen al momento 29 propuestas. (NC) 
 
Se espera que el lunes 22 de octubre, llegue a Querétaro la delegación de legisladores chinos, 
para realizar un intercambio de experiencias legislativas en el ámbito local entre las dos naciones, 
dijo el diputado José González Ruiz, presidente de la comisión de asuntos municipales y del 
migrante de esta legislatura. (EL) 
 
El próximo lunes el congreso local recibirá una comitiva de diputados y empresarios chinos, 
informó el diputado José Luis Sainz. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El 15 de diciembre es la fecha límite para aprobar el presupuesto de ingreso y egresos del Estado, 
después de la reunión del Gobernador Francisco Garrido con los 25 integrantes del Congreso 
local. (NC) 
 
Como fecha tentativa se espera que a más tardar el próximo 15 de diciembre ya esté lista la 
propuesta del presupuesto para el 2008, dijo el diputado Eric Salas, Presidente de la comisión 
legislativa de planeación y presupuesto. (EL) 
 
La secretaría de gestión delegacional ya trabaja en el presupuesto para las delegaciones en el 
2008 y se espera que aumenten un 25%, ascendiendo así el presupuesto a 30 mdp, así lo dio a 
conocer el secretario de esta dependencia, Alfredo Arévalo Morales. (EL) 
 
Entrevista. Ricardo Veraza Peñalosa, Presidente de la CANIRAC, comenta respecto a la ley de 
protección a no fumadores, que no tenemos por qué copiar lo que hacen en el DF, además de que 
la mayoría de los restauranteros no son dueños del inmueble y no pueden hacer las 
modificaciones, sin mencionar lo que cedería en el centro histórico. Por otro lado, no pueden 
encajuelar a los clientes que fuman y tratarlos como delincuentes. Por ello sí se van a amparar si 
no se toma en cuenta su opinión. Están dispuestos a apoyar, pero no con esta prohibición 
impuesta, sino con acciones de difusión. Pide a Jaime Ponce que informe que ha hecho con el 
recurso del fideicomiso 1350 al que los restaurantes y bares han aportado. Mucha gente le apuesta 
a que un restaurante es el gran negocio, pero muchos se meten sin tener experiencia. Falta 
capacitación en muchos lugares y en diferentes ramas, pero para ello el empresario debe tener la 
cultura de la capacitación y no verlo como un gasto. Al restaurante le piden muchas cosas y a los 
ambulantes los dejan vender alimentos sin mayor problema. Hay ahora restaurantes muy 
exclusivos como el 5 de mayo experimental, que sólo abre viernes y sábados, es por reservación y 
sólo tiene 6 mesas; hay para todo, pero hay que tener cuidado con lo relativo al estacionamiento, 
pues se está saturando el centro y no se exige. En cuanto a las propinas, hay restaurantes que la 
incluyen en la cuenta, pero eso no debe ser, pues la propina se gana. Hay cerca de 25 mil 
personas trabajando en esta industria en Querétaro y si todos estuvieran integrados, podrían 
fortalecerse más. Lo que no se vale es que algunas cámaras sorprendan a algunos, espantándolos 
con el pago del SIEM. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Continúan las pláticas entre la Asociación Nacional de Universidades y la Secretaria de Educación 
Josefina Vázquez Mota, para lograr más recursos para las Universidades públicas, informó el 
rector Raúl Iturralde Olvera. (NC) 
 



Reconoce el Centro regional de información y documentación en salud, con la certificación 9001-
2000 a la facultad de medicina de la Universidad Autónoma de Querétaro, por su proceso de 
selección y servicio de Biblioteca. (NC) 
 

SOCIEDAD 
Los días 14 y 15 de noviembre se llevará a cabo en el Estado el primer congreso internacional del 
Centro de estudios en formación integral de la mujer, que contará con la presencia de la primera 
dama Beatriz Zavala (sic), así como mujeres empresarias y políticas. (NC) 
 
Lamentable que a 54 años del derecho de la mujer al voto, sólo el 16% ocupa un cargo en la 
política del país, afirmó la Presidenta del Centro de estudios y Formación integral de la mujer, 
Lucía Legorreta de Cervantes quien agregó que peor aún, continua sigue siendo subvalorada. 
(NC) 
 
No hay una inserción real de la mujer en la política, señaló Saula Martínez Ledesma, presidenta 
del colegio de Psicólogos en el estado. (NC) 
 
Sondeo. Si bien la mayoría de las mujeres no saben que se conmemoran 54 años del derecho al 
voto de la mujer, la mayoría coincidió en que es importante para lograr un mejor desarrollo del país. 
(NC) 
 
Hasta septiembre, FONACOT entregó 20 mil créditos que representan casi 100 mdp, informó 
Enrique Santos, director regional, quien dijo que la cartera vencida actual es del 5%. (NC) 
 
Cabeza. En lo que va del año se han otorgado 17 mil créditos de FONACOT, la meta es invertir 
206 mdp para todo el año, informó el delegado estatal de dicha institución, Manuel Rodríguez. 
(EL) 
 
Desconoce Alfredo Botello si el Alcalde de Pinal de Amoles ya solicitó apoyo para resarcir los 
daños causados por las lluvias. (NC) 
 
Cabeza. Hoy se ofrecerá “bel canto” en la UNAM campus Juriquilla con el objetivo de obtener 
recursos para la compra de un piano de concierto para la sala de conciertos de la UNAM, informó 
Francisco Núñez Montes, presidente del patronato Santa Rosa Juriquilla. (EL) 
 
Se llevó a cabo la firma de la convocatoria para los juegos municipales de la juventud 2008, la cual 
permitirá seleccionar a nivel estatal a los mejores deportistas que representarán al estado en 
diferentes competencias a nivel nacional e internacional. (EL) 
 
Cabeza. José Guadalupe Román Flores comandante de la 17ª zona militar, informó que se está 
llevando a cabo un reclutamiento constante en el Pentatlón deportivo militarizado universitario, 
donde se imparten actividades deportivas, militares e ideológicas. (EL)  
 
Entrevista. Alfonso Serna Jiménez, investigador de la Universidad Autónoma de Querétaro, ganó 
el tercer lugar del premio Alejandrina, por el trabajo “Campo, ciudad y región en Querétaro de 1960 
al 2000”, comenta que es un trabajo donde se propuso analizar cuál ha sido el proceso que ha 
seguido el campo queretano en todo el estado y su relación con el modelo urbano de desarrollo, 
que es el predominante en la entidad. Analiza cuál ha sido el comportamiento del campo, 
fundamentalmente cuando el crecimiento industrial se presenta, principalmente en la ciudad de 
Querétaro y después en San Juan del Río, lo que ha llevado a una expansión física y de funciones 
por el territorio. Señala que hay diferencias muy fuertes, desigualdades sociales entre unas 
regiones y otras de la entidad. Cree que deberían cambiar las políticas públicas, realizar una 
planeación más territorial que sectorial. (NC) 
 



Vistazo Ciudadano. Desde el Centro Histórico de Querétaro en la calle de Madero, donde se están 
llevando obras que tienen que ver con el gas. Hay un poco de molestias por algunos vecinos 
porque las obras van lentas, quitaron los adoquines. Esta zanja está generando muchos 
problemas. Tiene más de ocho días que no trabajan en esta obra, los vecinos piden que por favor 
ya terminen estas obras, en varios puntos sobre la banqueta de Madero quitaron los adoquines 
para introducir las instalaciones del gas. Hay todo tipo de materiales tirados en estas obras, es 
importante que estos trabajos se hagan con la calidad que se necesita y en un determinado tiempo 
para evitar problemas. Se le pide a la empresa de gas natural que hace estas obras que ponga 
atención y terminen rápido. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
A propósito del día mundial de la erradicación de la pobreza, el secretario de gestión delegacional, 
Alfredo Arévalo, señaló que en el Municipio de Querétaro, no hay marginación, sino sólo un poco 
de atraso. (EL) 
 
Cabeza. La industria restaurantera y hotelera presenta una alta oferta de puesto de trabajo a la 
población, por lo tanto la secretaría de desarrollo sustentable del municipio, trabaja para acercar a 
la gente a este tipo de empleos, así lo informó Ricardo Alegre Bojórquez, Secretario de esta 
dependencia. (EL) 
 
Cabeza. Se deben hacer delegaciones en los 5 municipios que más colonias tienen y que más han 
crecido en población urbana, los cuales son: Tequisquiapan, San Juan del Río, Pedro Escobedo, 
El Marqués y Corregidora, señaló Héctor Montañés perteneciente a la comisión de procesos 
internos del sector popular la CNOP. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Hasta el momento se han detectado de 10 a 15 personas vendiendo lugares en el verificentro del 
Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, por lo que el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato 
López Otamendi, hizo un llamado a no pagar por dichos espacios, ya que no se requiere por el 
corto tiempo de trámite. (NC) 
 
Con el programa implementado, cerca del 80% del padrón vehicular ya se encuentra en regla en 
cuanto a la verificación, aseguró Renato López Otamendi, secretario de desarrollo sustentable del 
estado. (EL) 
 
Ayer se clausuró el primer seminario en prevención de adicciones, que tuvo como objetivo conocer 
las políticas objetivas de las drogas, informó Jaime Ponce Alcocer, comisionado estatal contra las 
adicciones. (NC) 
 
Entrevista. El Regidor Israel Chávez Pozas, comenta que la participación de la ciudadanía es muy 
importante en todos los proyectos que se realicen. El país se transforma cuando la ciudadanía le 
pide que hacer a favor del estado. Uno de los llamados es que marquen los parámetros para pedir 
qué hacer, el ciudadano esta habido de que las autoridades lo escuchen. Es importante que sigua 
creciendo la ciudad de Querétaro; hay una alta densidad de población, existe alguna posibilidad 
para hacer los desarrollos hacia arriba para dejar áreas de reserva ecológica. Hace un exhorto 
porque en días anteriores vieron a una persona quitando un árbol para llevárselo a su casa. La 
importancia de estas áreas verdes es de tener esparcimiento, son terapéuticas porque bajan el 
stress, por eso la importancia de que los ciudadanos cuiden estas áreas verdes. El código urbano 
ya tiene unas 3 legislaturas, la buena voluntad existe para asumir los compromisos en  Querétaro, 
la norma actual esta arcaica, hasta donde se pueda van a buscar que los reglamentos sean 
amables para darle los mejores servicios a la ciudadanía. Que haya zonas atractivas, un Querétaro 
limpio, bello, sano. Sin embargo el desarrollo debe ser a la par, buscando los espacios donde la 
ciudadanía se pueda relajar y que llegue a su casa sin stress. En el tema de la verificación 
vehicular, comenta, es increíble que la participación ciudadana es fundamental, lo lamentable es 
que lo dejaron a la última hora, hay que hacerlo en tiempo, porque ya no se cumplió el objetivo de 



mantener un  Querétaro sano. Parecería que la finalidad fue de recaudar en lo económico pero el 
verdadero objetivo no se logró, que fue el no dañar al medio ambiente. En este momento fue 
adecuada la agresividad con que se hizo este programa, porque si no se hubiera hecho así, 
muchos ciudadanos seguirían sin cumplir. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Entrevista. Pablo Enrique Vargas, comenta que la rehabilitación a la policía es a nivel 
constitucional. Para lograr una corporación que de seguridad a la ciudadanía sería bajo los 
principios jurídicos y establecer el ámbito de cada una de las ejecuciones policíacas; otra sería la 
capacitación de los policías. El estado tiene la obligación de darle a los policías armamento para 
poder combatir la delincuencia, y buenos salarios para reconocer el trabajo de los policías. La 
policía está funcionando bien, está organizada, capacitada y entrenada. Señala que tiene que 
haber políticas públicas de prevención, información para poder establecer estrategias y combatir a 
la delincuencia. Es muy importante que el ciudadano ayude a colaborar para que haya seguridad 
en la ciudad. (EL) 
 


